
Une année remplie d’émotions. Je pensais que cette année 
serait une année tranquille malgré les 25 ans des Œuvres… 
Et voilà que nous avons une idée ! Nous avons regroupé une 
dizaine d’anciens des années passées pour un souper à la 
Maison. Le 1er, Doru, arrive avec la photo de son petit garçon. 
Quel plaisir de le revoir ! Il est aujourd’hui dans l’armée, a une 
conjointe merveilleuse et il me dit : « C’est grâce à toi si je 
suis rendu là ». Ah, voilà le 2e, Tyler ! Tyler est profondément 
attaché à la Maison. Il est attaché à l’équipe 
qu’il reconnaît comme sa seconde famille et il 
s’implique dans tout ce qui bouge autour des 
Œuvres. Il fait maintenant partie de nos jeunes 
ambassadeurs pour redonner au suivant. Il 
réussit bien dans le monde des finances et 
il a plein de projets. Le 3e : Alexandre. Lui, il 

Doru

est aux études en génie informatique. Quel 
chemin il a parcouru ! Chaque intersection qu’il a 
empruntée pour en arriver là où il est lui a permis 
de grandir et de devenir un homme. Je peux 
vous dire qu’il reste l’Alexandre de la Maison, 
toujours en train de questionner l’ordre établi et 
très attachant. Le 4e arrive ensuite : Sébastien. 
Il travaille maintenant comme coordonnateur 

du contrôle de sécurité pour l’aéroport Jean-Lesage. Toujours 
impliqué dans son BBQ, Sébastien a formé une famille avec sa 
conjointe Roxanne. Il reste le même, toujours prêt à s’engager, 
il prend tout ce qui passe et peut parfois s’oublier. Un 5e gars 
arrive : Éric. Lui, il avait presque mis le feu à la Maison après 
quelques mois avec nous ! Aujourd’hui, il travaille pour la SAQ 
et fait son petit bonhomme de chemin ; c’est d’ailleurs un grand 
voyageur. Le 6e : Zachary qui est aussi volubile qu’il l’était à 
15 ans. Il a terminé ses études en commerce et le voilà qui nous 
raconte ses meilleurs souvenirs de son séjour à la Maison. Le 
7e, Michael. Il travaille fort pour s’en sortir. Malgré ses 32 ans, 
il lui reste un bon bout de chemin à faire, mais il s’en sortira un 
jour, j’en suis sûr. Il a un petit gars et une compagne qu’il adore. 
Il s’est impliqué dans les fêtes du 25e avec d’autres anciens. 
C’était un musicien hors pair et on espère qu’il 
rejouera pour nous. Le 8e : Tommy. Notre ami 
Tommy. C’est un gars déterminé. Il est passé 
par la Maison et il tient beaucoup à l’équipe et à 
la mission. Il a une petite entreprise fructueuse 
et est capable de prendre des moments pour 
lui et sa conjointe, malgré tout le travail qu’il a. 

Mot de 
Jean Lafrance
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Petite anecdote : c’est le seul qui peut se vanter d’être allé aux 
Remparts de Québec avec la mère de Patrick Roy. Ensuite, 
le 9e ancien, Keven, entre dans mon bureau. Il m’annonce 
que sa conjointe est enceinte d’un deuxième enfant. Il est 
maintenant électricien et vient de s’acheter une nouvelle 
maison. Il faut que je vous parle du 10e : Osman. Osman entre 
cette année en sciences biomédicales pour devenir chercheur. 
Comme il devait aller étudier à Montréal, je lui ai offert de 
revenir à la Maison pour quelques mois en attendant de partir 
pour ses études. Toujours discret, ne mène pas de tapage, mais 
c’est un bonhomme avec des bonnes valeurs et une rigueur 
qui vont le mener loin. Quel beau portrait de ce que les Œuvres 
ont réalisé à travers les années. Des jeunes qui avaient des 
difficultés et qui sont maintenant des hommes accomplis.

On a beau parler de ces jeunes, mais il ne faut pas oublier qu’il y 
a derrière ces 25 années toute une équipe pour leur faire vivre 
des projets. Je pourrais tous les nommer, mais je ne voudrais 
pas en oublier. Je veux tout de même souligner la contribution 
de deux de mes fidèles compagnons : Jean Gosselin et Pierre 
Guérard. Deux personnes qui ont joué un rôle déterminant dans 
le cheminement et la réalisation du projet.

Il ne faut pas oublier le conseil d’administration qui se dévoue 
corps et âme pour la réussite des Œuvres. Depuis maintenant 
près de deux ans, il est aussi important de souligner la formation 
d’un groupe de jeunes ambassadeurs qui amène une nouvelle 
couleur aux Œuvres.

Je tiens à remercier le cardinal Gérald Cyprien Lacroix qui m’a 
toujours soutenu dans cette mission que je me suis donné : être 
à l’écoute des jeunes.

Une phrase que j’aime dire souvent et que malheureusement, 
j’oublie à cause de l’âge : pas d’effort, pas de confort. Si chacun 
de ces jeunes qui est passé par la Maison avait fait un effort 
honnête, on aurait un succès à 100 %. Malheureusement, c’est 
sûr qu’on ne peut pas être parfait. Nous allons donc rester 
humbles et rester imparfaits, parce que c’est de cette façon 
que nous pourrons toujours aller plus loin.

Je trouve important de se rappeler aussi quelques expériences 
concrètes que nous avons fait vivre aux jeunes. Nous avons 
vécu des voyages, en commençant par Ottawa, Niagara Falls, la 
Bosnie, la France, le Mexique… Tous ces voyages, les gars ont 
travaillé très fort pour pouvoir les vivre. Un jour, un journaliste 
m’a demandé pourquoi nous faisons des voyages avec ces 
gars-là. Spontanément, je lui ai répondu qu’il n’y a pas une école 
qui veut les emmener dans un voyage humanitaire ou culturel 
à cause de leurs notes ou de leur comportement. C’est pour 
ça que je le fais. À chaque retour de voyage, petit, grand ou 
moyen, il reste toujours quelque chose. Un apprentissage, 
un objectif, un rêve. Comme moyen de financement, nous 
avons fait de l’emballage chez Maxi, du nettoyage de terrains, 
la vente de hot-dogs avec la roulotte Maxi, etc. Maintenant, 
nous sommes arrivés à l’ère moderne avec notre camion de 
bouffe de rue qui permet à nos jeunes d’apprendre à travailler 
en se faisant de l’argent de poche et qui nous aide à faire des 
voyages à travers le monde.

En cette 25e année qui se termine bientôt, je tiens à dire merci 
d’une façon spéciale à tous nos partenaires et à la population 
en général qui nous envoie des dons, aussi minimes soient-ils. 
Chaque petit don compte pour nous et fait la différence. Je 
termine en vous disant ceci : ensemble, on est forts ! Et que 
Papa bon dieu puisse nous guider dans cette mission.

Jean Lafrance, prêtre
Responsable des Œuvres Jean Lafrance

Des jeunes en voyage humanitaire.

« Quel beau portrait de ce que les Œuvres ont réalisé à travers 
les années. Des jeunes qui avaient des difficultés et qui sont maintenant 
des hommes accomplis. »

Tommy, Éric, Doru, Jean, Sébastien et Carl.



VOLUME XXIII  - NOVEMBRE 2023 • 3

Mot de 
Jasmin Gilbert

Mot de 
Pierre Guérard

Reconstruire des adolescents blessés, voilà un des 
rôles des Œuvres Jean Lafrance. Voilà déjà 25 ans 
derrière nous. Plus de 1000 jeunes blessés, sans moyen 
pour réaliser leurs rêves, des « bons à rien » si on 
croyait l’écho à l’extérieur de nos murs. Pourtant, ces 
jeunes sont remplis de potentiel. Ils frappent à notre 
porte afin que l’on puisse leur venir en aide : les aider 
à rebâtir leur estime de soi, leur donner l’espoir d’une 
vie meilleure, qu’ils puissent se sentir membre à part 
entière d’une famille sécuritaire pouvant répondre 
à leurs besoins affectifs. Malheureusement, la liste 
s’allonge d’année en année. Les besoins monétaires 
grandissent : l’après pandémie a fait ses ravages, 
de même que l’inflation, les coûts qui explosent, les 
ressources épuisées… C’est maintenant la réalité 
d’aujourd’hui.

Mis à part le besoin monétaire et les ressources 
épuisées, ce qui préoccupe l’organisation et le conseil 
d’administration, c’est l’après Maison Jean Lafrance. 
Une situation qui nous préoccupe toujours lorsqu’un 
jeune nous quitte après avoir atteint sa majorité à ses 
18 ans, alors que maintenant, ce qui était interdit est 
devenu accessible, alors que plusieurs d’entre eux, 
avec une maturité encore fragile, se retrouvent livrés 
à eux-même. Il faudrait avoir la possibilité de soutenir 
les efforts durement acquis de nos jeunes pendant 
leur séjour à la maison. Quelles seraient les meilleures 
solutions pour eux afin qu’ils grandissent dans le 
monde des adultes avec la fierté de l’effort accompli 
et qu’ils connaissent un monde meilleur ? 

Jasmin Gilbert
Président du CA des Œuvres Jean Lafrance

« Ces jeunes sont remplis 
de potentiel. »

Déjà 25 ans.  WOW.  Jamais je n’aurais cru qu’une idée complètement 
farfelue à l ’époque durerait aussi longtemps. Petit rappel du 
commencement d’une belle histoire. En 1991, Jean Lafrance est engagé 
comme aumônier du Centre Jeunesse de Tilly, un établissement 
sécuritaire pour les jeunes en difficulté. Sécuritaire égale portes 
barrées et aucun jeune ne peut sortir de l’établissement à moins d’une 
autorisation spéciale. De plus, lorsque le jeune arrivait à sa majorité, 
il quittait le centre sans trop savoir à quel endroit il irait, car pour 
beaucoup, la famille n’était à peu près pas présente. Jean trouvait 
épouvantable qu’un jeune se retrouve à la rue après un passage de 
quelques mois, voire des années en centre d’accueil. Après quelques 
mois d’observation, il a commencé à penser à offrir un service qui 
pourrait tout au moins aider le jeune à bien partir dans la vie. Il a 
approché quelques personnes, dont moi, pour me parler de son idée.  
Après l’avoir traité de complètement fou et autres épithètes que je ne 
peux nommer, j’ai écouté ce qu’il avait à dire. Plus il m’en parlait, plus 
je trouvais son idée complètement folle, mais tellement intéressante 
que je me suis dit : « pourquoi pas ? ». Après avoir travaillé sur plusieurs 
projets, et ce pendant sept ans, le projet de la MAISON a été retenu pour 
aider les jeunes à rêver à un avenir meilleur. Le 1er novembre 1998, on 
accueillait nos cinq premiers jeunes.  Sans le savoir, Michel, Frédéric, 
Daniel, Philippe et François allaient être les premiers acteurs de 
cette grande aventure.  Nous avons eu des jeunes de tous les horizons 
avec leur personnalité, leurs qualités et leurs défauts. Au début, nous 
avions même une douzaine de jeunes à la fois et ils étaient, à l’occasion, 
deux par chambre. C’était complètement fou, mais tellement plaisant.  
Comme si ce n’était pas assez, pendant plusieurs années, nous avons 
géré une maison pour jeunes filles.  Elles aussi avaient le droit de rêver 
et de se réaliser à travers les Œuvres. Chaque jour, nous écrivions 
une page d’histoire, car ce genre de maison, à notre connaissance, 
n’existait nulle part ailleurs. Nous avons établi des règles qui ne 
plaisaient pas toujours à nos jeunes, mais nous l’avons toujours fait 
dans un souci de les aider à se réaliser.  Pour ceux qui ne croyaient pas 
en nous, je vais vous dire qu’encore aujourd’hui, nous nous remettons 
en question régulièrement et avons toujours des doutes. 25 ans de 
joies, de rires et également de pleurs et de peines, mais après mûre 
réflexion, je recommencerais demain matin.

Permettez-moi de remercier Jean Lafrance et Jean Gosselin pour 
le soutien constant, mais également merci à Lyne, Daniel, Alain 
et Pierre-Luc pour votre présence aux Œuvres, ainsi qu’à tous 
les intervenants, stagiaires, bénévoles et amis. Enfin, merci à mon 
épouse Carole et à mes enfants Marie-Pier et Simon pour avoir accepté 
que je me lance dans cette aventure. Sans leur soutien, je n’aurais 
pas pu réaliser cette folle idée, mais en même temps, cette belle 
aventure.

« Merci de croire en nous, 
merci de croire en eux. »

Pierre Guérard
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CLUB DE GOLF

Jeff Open 2024
Le 22 mai 2024 se tiendra la troisième édition du Jeff Open 
au profit des Œuvres Jean Lafrance. Il s’agit d’une occasion 
unique pour les amateurs de golf qui souhaitent jouer sur un 
parcours privilégié : Le Golf La Tempête. L’événement est 
présenté par Mercedes-Benz de Québec, sous l’initiative de 
Jean-François (Jeff) Fillion qui soutient la mission des Œuvres 
depuis maintenant plusieurs années. Pour la prochaine édition, 
88 joueurs auront la chance de participer à cet évènement 
et de profiter de délicieux repas (déjeuner à 7h et dîner à 
13h30) préparés par l’équipe de l’Hôtel Le Bonne Entente. Vous 
pouvez réserver votre foursome en contactant M. Jasmin 
Gilbert au 418-681-3883. Faites vite car les places s’envolent 
rapidement !

VENEZ JOUER SUR UN PARCOURS DE GOLF DE CALIBRE INTERNATIONALDe gauche à droite : Linda Thériault, Anita Damico, 
Michel Piuze, Jeff Fillion et Sylvie Demers

• Mercedes-Benz de 
Québec, présentateur

• Capital Propane
• L’Inox
• La Souche
• Archibald
• NOCTEM

• Hôtel Le Bonne 
Entente

• Pepsi Alex Coulombe
• Service alimentaire 

Gordon (GFS)
• Partage Québec
• Maxi

• Les Immeubles 
Félix Roussin

• TVA
• Journal de Québec
• Desharnais PointS
• New-West

• Groupe ABP
• LSM ambiocréateurs 

Québec
• Sitraco
• Tanguay

3e ÉDITION

22 MAI 
2024

Nous avons tenu cette année la deuxième édition de 
l’Oktoberfest des OJL, présenté par Mercedes-Benz de Québec. 
L’événement s’est tenu le 11 octobre 2023 dans les locaux de 
notre présentateur et a permis à nos invités de profiter de 
bières de microbrasseries québécoises et de vin, d’un menu 
typiquement bavarois et de musique traditionnelle interprétée 
par un quintette de cuivres. Les invités ont été ravis par la 
qualité de la nourriture et l’ambiance festive. L’Oktoberfest a 
permis aux Œuvres de recueillir un montant de 31 000 $.

Merci une fois de plus cette année à Tommy Caron, vice-
président et directeur général de Mercedes-Benz de Québec, 
pour sa générosité et son implication dans la tenue de 
l’événement.

Oktoberfest 2023

Merci à nos partenaires
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BISTRO

Information et achat de billets
418-681-3883 
lesoeuvresjeanlafrance.ca 200 $

Sous la présidence 
d’honneur de  

Sébastien Ménard 
Éditeur et Rédacteur en chef 

du Journal de Québec

e
édition

20 mars 2024
18 heures

AU PROFIT DE

Le 29 mars dernier, parallèlement au 25e anniversaire des 
Œuvres Jean Lafrance, nous soulignions la 20e édition de 
notre Bistro Gastronomique. Les avis ont été unanimes : 
l’événement a été un immense succès. Nous avons réuni pour 
l’occasion dix anciens jeunes de la Maison qui ont témoigné 
de leur expérience en discutant avec les invités au cours de la 
soirée. L’événement a permis de recueillir 158 065 $, montant 
qui aide les Œuvres à subsister. Merci à M. Jean-François 
Chalifoux, président et chef de la direction chez Beneva, d’avoir 
accepté la présidence d’honneur et de nous avoir soutenu dans 
le projet. Merci également à M. Jacques Tanguay qui a fait 
un touchant témoignage sur sa relation d’amitié avec Jean 
Lafrance et la détermination de notre fondateur. Un grand 
merci à tous nos partenaires pour leur indéfectible soutien!

Bistro 
gastronomique 2023

Jean Lafrance 
et membres du CA 
de la Caisse Desjardins 
Des Rivières de Québec

Jean Lafrance, Marc Provost et 
Jasmin Gilbert

Jean François Chalifoux, 
Jean Lafrance et Jasmin Gilbert

Jean-François Chalifoux, Jean Lafrance et Jasmin Gilbert
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Je suis jeune ambassadrice pour les OJL 
depuis un an et demi maintenant. Il y a quelque 
temps, Jean Lafrance m’a questionnée 
sur la raison pour laquelle j’avais choisi de 
m’engager auprès des Œuvres… Peut-être 
que ces quelques mots pourront, je l’espère, 
être source d’inspiration…

J’avais tout d’abord envie de donner de mon 
temps pour quelque chose qui compte… C’est 
vrai que l’on passe nos journées à donner 

du temps pour des choses qui comptent : à nos études, à 
notre travail, à notre chez soi, à notre famille… Toutes ces 
choses sont certes fondamentales puisqu’elles contribuent 
à améliorer notre confort, notre bien-être, notre moi… Mais 
comment contribuer à quelque chose de plus grand que 
nous-même… ? Une contribution qui peut véritablement 
changer les choses, qui concourt au bien collectif. Comment 
s’impliquer pour faire une différence… ? Cela faisait 
longtemps que la question me turlupinait… jusqu’au jour où, 
lors d’une conférence, j’entends Jean Lafrance parler des 
Œuvres Jean Lafrance… Pour moi, il était alors évident que 
parmi les causes, celle-ci en était une qui donnait à cette 
phrase tout son sens : « Un petit pas pour l’homme, mais un 
grand pas pour l’humanité. » Les Œuvres, ce sont chaque 
jour des petits pas… parfois de côté, parfois de recul, mais 
des pas toujours. Des pas qui permettent à des jeunes, non 
sans tumulte, d’avancer, d’apprendre, de grandir… et ce, 
au plus grand bénéfice de toute une société. Ayant étudié 
puis travaillé dans les domaines des sciences sociales et 
du droit, je constate que les deux sont intrinsèquement 
liés. Bien souvent, les carences et les souffrances liées 
à l’absence d’un milieu familial susceptible de répondre 
aux besoins fondamentaux d’un enfant engendrent chez 
l’adulte des difficultés personnelles et sociales l’empêchant 
d’adhérer au pacte social, et le propulsant aux marges de 
la société. J’ai compris que s’engager auprès des Œuvres, 
c’était offrir à des jeunes dans le besoin un environnement 
sécuritaire, aimant et structuré. Mais c’est aussi permettre 
l’enseignement et la transmission de valeurs fondamentales 
dans le cœur d’enfants qui n’en avaient autrement accès. J’ai 
constaté et je constate aujourd’hui qu’embrasser la cause 
des OJL, c’est donner au prochain pour donner à tous. Je 
suis convaincue qu’une société saine est une société qui 
lutte pour prendre soin de sa jeunesse ; et pour moi, Les 
Œuvres c’est ça !

Me Lucie Tritz
Procureure à la Direction des enquêtes et des poursuites 
en intégrité municipale (D.E.P.I.M)

Jeune ambassadrice des OJL

Mon engagement 
auprès des OJL

Expérience aux OJL

Expérience de 
stage et de travail 
à la Maison OJL

Je suis venu aux Œuvres Jean Lafrance avec 
comme but de me réconforter dans mon choix 
de carrière, mes questions et mes doutes par 
rapport à ce que je veux faire comme futur 
métier, et bien sûr participer à un organisme qui 
me tient à cœur. J’ai passé mon été dans cette 
organisation et je ne le regrette vraiment pas. 
J’ai pu travailler avec des gens sympathiques et accueillants 
qui m’ont appris le beau métier qu’ils pratiquent. J’ai pu voir 
et comprendre plusieurs aspects du travail qui m’ont permis 
de mieux saisir en quoi consiste les aptitudes et les défis qui 
pourront se montrer à moi en pratiquant ce métier. Après un 
été complet dans cet établissement à côtoyer les jeunes et 
à mettre en œuvre le meilleur de mes habiletés, je peux dire 
que cette expérience m’a permis de confirmer mon choix de 
carrière. Le côté humain, aider les autres, développer plein de 
belles choses au cours des années, voir et faire ressortir le bien 
dans chaque personne font que j’apprécie ce métier et que je 
sais que j’y suis à ma place.

Signé Le Bourgeois

Mon stage à la Maison Jean Lafrance m’a 
bien évidemment permis de développer les 
compétences demandées dans le cadre de 
mon stage, mais également d’apprendre à me 
connaitre comme intervenante et surtout comme personne. 
Ce milieu de vie unique pour les jeunes me permet de les aider 
à évoluer et par le fait même, me permet aussi d’évoluer en 
tant que jeune adulte. À la Maison Jean Lafrance, nous avons 
la chance d’avoir une proximité avec les jeunes que nous ne 
pouvons retrouver ailleurs, mais également avec l’équipe de 
travail. J’ai rapidement été incluse dans cette petite équipe et 
je me suis sentie appréciée et soutenue. À la fin de mon stage, 
j’ai eu l’énorme chance de me joindre à cette grande famille en 
tant qu’intervenante. Le fait de travailler avec ce groupe d’âge 
m’amène constamment à me dépasser et à vouloir le meilleur 
pour eux.  J’apprécie la confiance qui m’est accordée et que je 
ne pourrais pas retrouver dans un autre milieu. J’ai toujours hâte 
de me rendre au travail. Je serai toujours reconnaissante de la 
confiance ainsi que des nombreuses opportunités d’avancement 
que l’équipe m’offre. En terminant, même si je fais partie de 
cette équipe depuis peu, je considèrerai toujours la GRANDE 
famille des Œuvres Jean Lafrance comme MA propre famille.

Éloïse Ouellet
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Bonjour,

Je me permets de vous faire part d’une 
observation concernant [un jeune]. Hier, 
je l’ai croisé et en lui demandant comment 
il allait. Il est venu les petits yeux dans 
l’eau en me disant qu’il était vraiment 
stressé! Je lui ai dit : « C’est beaucoup de 
nouveautés pour toi, c’est normal, tu vas 
te familiariser avec le Collège et te faire 
de nouveaux amis ». Ce midi, lorsqu’il s’est 

présenté à la bibliothèque pour recevoir son « cours » 
sur le Mac, le sien n’était pas prêt… Ses yeux se sont 
encore remplis d’eau… Je l’ai amené avec moi jaser 
dans une cage d’escalier pour tenter de le rassurer. 
Je le sentais tellement mal que j’ai pris un Macbook du 
service de l’orthopédagogie et il a suivi la formation 
avec cet ordinateur. Le technicien lui a configuré afin 
qu’il puisse l’utiliser jusqu’à ce que le sien soit prêt. Il 
semblait mieux ensuite. Je t’écris cela, car je vois très 
bien que [ce jeune] vit beaucoup d’anxiété en ce début 
d’année et qu’il est à fleur de peau (très sensible). Il a 
probablement tellement manqué de stabilité dans les 
dernières années que c’est normal qu’il se sente ainsi ! 
Je vais continuer à veiller sur lui, m’assurer de jaser 
avec lui au moins une fois par jour, afin qu’il se sente 
en confiance. Je ne te dirai pas comment faire votre 
travail, vous êtes déjà tellement extraordinaires pour 
ces enfants, mais garde un œil sur lui… Sa rentrée 
lui amène beaucoup d’insécurité et peut-être que 
devant les autres boys à la maison, il ne voudra pas 
le démontrer ! On fait équipe ! N’hésite pas si je peux 
aider encore mieux.

Comme vous, c’est ma mission, ma vocation! Prendre 
soin de ces ados, leur donner les meilleures conditions 
pour s’épanouir à l’école, c’est viscéral pour moi ! Je 
crois en eux. On forme une belle équipe !

Mélanie Tessier
Directrice de la réussite scolaire 
et éducative
Collège de Champigny

Échange avec 
Mélanie TessierLe père Noël est passé encore à la Maison 

cet été : Partage Québec nous a offert 
de changer notre minibus pour un nouveau 
15 passagers. Votre générosité participe 
grandement à la pérennité des Œuvres !

Au Conseil des 
Chevaliers de Colomb 
4494 Limoilou 
pour leur soutien depuis 
plusieurs années.
Merci à : M. Jos E Dumont – Grand Chevalier ; M. René Tessier 
– Aumônier ; M. Pierre Dumont – Trésorier; M. Dalpha Bélanger 
– Avocat ; ainsi qu’aux directeurs : M. Guy Desbiens, M. Yvon 
Langevin, M. Daniel Cantin et M. Jacques Moisan.

Au Conseil des Chevaliers de 
Colomb 4246 Ancienne-Lorette 
pour leurs généreux dons qui nous 
permettent de faire vivre aux jeunes des 
expériences uniques.

Au Club Richelieu 
de Québec- 
Ancienne-Lorette 
pour leur soutien financier. Une pensée bien 
particulière à la mémoire M. Yvon Dorval qui 
aura toujours été un ami fidèle des jeunes et 
des Œuvres Jean Lafrance.

Merci !

Pierre Guérard, Michel Thomassin, Sylvie Couttet, Jean Gosselin, 
Marc Provost Partage Québec, Jean Lafrance, Jean Boulanger, 
Martin Lamontagne et Jasmin Gilbert
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Le 16 septembre dernier, nous avons invité tous 
les anciens jeunes, membres du C.A. et membres 
de l’équipe des Œuvres qui ont passé par la Maison 
à se retrouver pour une grande fête familiale 
afin de souligner le 25e anniversaire des Œuvres 
Jean Lafrance. Jeux gonflables, food truck, 
chansonnier, activités pour les enfants, animation, 
vidéos et partage de souvenirs étaient au rendez-
vous! Nous avons réuni plus de 150 personnes, 
autant des anciens des premières cohortes que 
des plus récentes avec leur famille. La fête qui a 
été haute en émotions a permis à plusieurs jeunes 
et moins jeunes de se revoir, de se remémorer de 
bons souvenirs et de souligner l’importance de 
la mission des Œuvres et de sa pérennité! Merci 
aux anciens et anciennes pour votre présence 
et votre générosité, ainsi qu’à tous ceux qui se 
sont impliqués bénévolement dans la réalisation de 
cette grande fête!

Les retrouvailles des anciens 
de la Maison
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Quand je suis arrivé à Québec, j'avais énormément de problèmes et je ne savais pas comment les régler. 
J’avais l’impression de ne prendre que des mauvaises décisions. Un peu plus tard, une amie à moi m’a 
parlé de la Maison Jean Lafrance et de tous les avantages qu’elle pouvait m'apporter. Alors, j'ai fait la 
demande pour faire partie de cette Maison et quelques mois après, on m'a offert une place. Au début, 
ça m’a pris du temps avant que je puisse bien m'habituer à mon nouveau mode de vie, mais très vite, je 
me suis fait des bons amis qui m’ont aidé à m'intégrer au groupe. Jean m’a tout de suite aidé à me poser 
les questions que je devais me poser pour être capable de bien évoluer et de voir un bon futur pour moi. 
Les Œuvres m’ont également fait vivre des moments et des activités que je n'aurais jamais pensé faire 
da ma vie ! Mais surtout, les Œuvres m’ont montré à aider les autres, aider les personnes qui n'ont pas la 
même chance que nous et leur donner un peu de cette chance. Grâce à la Maison, j'ai moi-même réussi à 
changer positivement. Je me sens maintenant plus débrouillard, plus responsable, plus apte à prendre 
soin de moi-même et je pense être devenu une meilleure version de moi. Encore aujourd'hui, à 18 ans, 
bientôt 19 ans, les Œuvres continuent à prendre soin de moi et j'ai l'impression de devenir meilleur 
chaque jour que je passe à la Maison. Je suis maintenant capable de rêver grand grâce à Jean et à toutes 
les personnes incroyables qui sont là, tous les jours, pour nous aider à devenir grand. Aujourd'hui, je les 
considère comme ma deuxième famille. Ils resteront à tout jamais la famille qui m'a propulsé dans la vie.

Sébastien

Tommy

Tyler

Zackery

Doru

Témoignages des anciens

« Ce qui était prévu pour moi, c’était la rue 
ou la prison. Les Œuvres sont arrivées 
comme une lumière dans ma vie à 
un moment où je pensais que je ne 
m’en sortirais pas. Les Œuvres offrent 
un ancrage, un point de repère pour un paquet 
de jeunes comme moi. Ils offrent un cadre, 
mais aussi beaucoup d’amour, d’acceptation, 
de tolérance et d’accompagnement. »

« Sans aucune ressource pour moi, Jean 
m'a pris sous son aile. Je me suis fait des 
connaissances, des amis, des expériences 
ainsi qu'une famille. La Maison m'a appris 
que pour avoir ce que l'on voulait, 
il fallait travailler fort. Jamais je n'oublierai 
ces 563 jours ! Ce sont eux qui ont fait de moi 
ce que je suis aujourd'hui. Un homme d'affaires 
fier qui récolte enfin le fruit de ses efforts. »

« Les Œuvres m’ont appris à redonner. 
Que ce soit par l’aide humanitaire, 
le Magasin Partage, tous les gestes 
qu’on a posés pour redonner aux gens 
sont importants. Aujourd’hui, étant grand, 
je réalise que tout le monde n’a pas la même 
chance de s’en sortir. J’ai été chanceux d’avoir 
l’aide des Œuvres et c’est important de redonner. »

« La Maison m’a aidé à comprendre qui 
j’étais et ce que je voulais devenir. On m’a 
permis de prendre ma place. Je me suis 
senti respecté et pris au sérieux. J’étais 
trop fier et je n’appréciais pas ce que j’avais. 
On m’a remis à ma place quand j’en avais 
besoin et ce n’était pas toujours facile, 
mais aujourd’hui je réalise l’impact positif 
qu’ont eu les Œuvres sur ma vie.  »

« Parfois, on peut être perdu avec tout ce qu’on a vécu. Les Œuvres m’ont guidé dans 
le bon chemin et ont été là pour m’appuyer. Jean et l’équipe ont été 
mes piliers, la stabilité dont j’avais besoin pour prendre confiance en moi.  
On devrait bâtir plusieurs maisons Jean Lafrance pour aider les jeunes en détresse. »

Antoine
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« Attendu que l’année 2023 marque le 25e anniversaire des Œuvres et de la première Maison Jean Lafrance, une véritable institution 
communautaire à Québec ; […]

Attendu que cette importante œuvre communautaire a, au cours des années, aidé près d’un millier de jeunes à cheminer jusqu’à l’âge 
adulte en leur offrant un contexte familial et un encadrement de vie ; […]

Attendu que les activités de Les Œuvres Jean Lafrance sont une richesse sociale inestimable pour Québec et ses citoyens ; […]

Il est résolu que les membres du conseil de la ville saluent d’abord M. Lafrance pour son engagement et chacun des jeunes ayant 
cheminé par Les Œuvres Jean Lafrance, puis l’équipe, les administrateurs et tous les bénévoles qui ont rendu ce succès possible. »

Brunch-bénéfice des OJL
Des espadrilles pour les Loisirs Vanier

Extrait du procès-verbal
de la séance ordinaire du conseil 
de la Ville de Québec du 3 octobre 2023

Le 4 juin dernier, les Œuvres Jean Lafrance ont organisé un 
brunch-bénéfice afin de recueillir des fonds pour offrir des 
espadrilles à des jeunes d’un camp de jour en milieu défavorisé 
de la région de Québec. Les Œuvres ont transformé la Maison 
sur la route de l’Aéroport en restaurant afin de recevoir plus de 
150 convives. L’événement a permis de recueillir plus de 3700 $. 
Les adolescents des Œuvres ont participé à ce brunch en 
effectuant le service pour les convives. 

Nos jeunes ont ensuite accompagné une quarantaine 
d’enfants du camp de jour des Loisirs Vanier pour leur faire 
vivre une journée bien spéciale : chaque enfant pouvait 
choisir une paire d’espadrilles à son goût et manger un repas 
au restaurant. Plusieurs de ces jeunes n’avaient jamais eu 
d’espadrilles neufs. Ils ont vécu ce moment avec reconnaissance 
comme en témoignaient leur énergie : ils souriaient, sautaient 
et couraient de joie.

Il s’agissait de la quatrième édition de ce projet que nous 
souhaitons désormais réaliser deux fois par année. 

Merci à Autobus Rowley d’avoir nolisé gracieusement un 
autobus avec chauffeur pour nous aider à réaliser le projet à 
moindre coût.

Suivez-nous sur 
Facebook : le prochain 
brunch qui se tiendra 
probablement en 
mai 2024 y sera 
annoncé !
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Réservez dès maintenant 
notre food truck pour l’an prochain 
en nous contactant au : 

Un merci bien spécial à tous nos commanditaires :

418-681-3883 ou info@lesojl.com

• Capital Propane
• Berthelet
• Service alimentaire 

Gordon (GFS)
• Kraft Heinz Canada
• Les Emballages L. Boucher

• Lafleur
• Produits Sanitaires Unique
• Michel Saint-Arneault Inc.
• Les Immeubles Félix Roussin
• VR Expert

Notre camion de cuisine de rue parcourt les rues de 
la région de Québec de la fin du mois d’avril jusqu’à 
la mi-octobre. Nous avons l’occasion chaque année de 
servir : écoles, camps de jour, tailgates, festivals, 
entreprises privées, résidences pour personnes âgées, 
organismes publics, fabriques, fêtes de quartier, 
mariages, etc. Nous avons participé l’été dernier à plus de 
120 événements! Merci de nous faire confiance pour vous 
servir des repas de qualité à bon prix.

Contactez-nous dès maintenant pour planifier votre 
réservation à l’été 2024. Vous avez un événement 
important à souligner ? Pensez à nous ! Il nous fera plaisir 
de nous déplacer pour vous cuisiner : hot-dogs, frites, 
poutines, pain à la viande et pogos ! Menu sur demande 
aussi disponible. Vous pourrez prochainement consulter 
notre calendrier de disponibilités et effectuer une 
demande de réservation via Libro, sur notre site Internet, 
à l’adresse suivante : www.lesoeuvresjeanlafrance.ca/
camion-cuisine-de-rue/

Le camion de cuisine de rue est un plateau de travail 
pour nos jeunes et un moyen de financement pour leurs 
activités.

Au plaisir de vous servir !

Notre 
Food Truck

Voyages
L’été dernier, les 
jeunes ont visité 
« la Grosse Pomme », 
une des villes les plus 
iconiques d’Amérique 
du Nord : New York. 
Tous les jeunes ont 
travaillé au camion 
de bouffe de rue pour amasser les fonds nécessaires à la 
réalisation de leur voyage. Leurs efforts leur ont permis de 
passer un séjour de 4 jours à New York au cours duquel ils ont 
visité de nombreux monuments incontournables de la ville : 
la Statue de la Liberté, Times Square, Grand Central Terminal, 
le pont de Brooklyn, le taureau de Wallstreet, Central Park, le 
Rockfeller Center, Chinatown, Ground Zero, Occulus, etc. Les 
jeunes ont aussi eu l’occasion de magasiner dans quelques 
boutiques spécialisées comme F.A.O. Schwartz, Nike, NBA et 
Nintendo, pour s’acheter un souvenir unique de la métropole. 
Par cette expérience, ils ont appris qu’ils ont le droit de rêver 
et qu’en faisant des efforts, ils pourront réaliser les projets 
qui leur tiennent à cœur.

Après quelques années de pause causées par la pandémie 
que nous connaissons tous, nous retrouvons cette année notre 
grand projet de voyage humanitaire au Mexique. Les jeunes 
auront la chance de réaliser ce projet une fois de plus grâce 
aux efforts fournis l’été dernier dans le camion de bouffe de 
rue. Le voyage au Mexique se déroulera du 26 décembre 2023 
au 6 janvier 2024 et a pour mission d’effectuer la réfection 
des parcs que nous avions construits dans différents villages 

avec nos groupes 
des années passées. 
Les jeunes sont 
fiers de participer 
à un projet de cette 
envergure et nous 
sommes fiers de 
retrouver enfin cette 
facette des Œuvres 
q u i  l u i  e s t  b i e n 
u n i q u e .

New YorkMexique
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• Ameublements Tanguay
• Brasserie Labatt
• Maxi et Maxi Cie
• Desjardins
• Partage Québec
• Collège de Champigny
• Fondation 

Maurice-Tanguay
• Fondation du Centre 

Jeunesse de Québec
• Fondation Nordiques
• Desharnais PointS
• Sitraco
• South Shore Meubles
• Pepsi Alex Coulombe

• Capital Propane
• Mélanie Simard, 

artiste peintre
• Immeubles Félix Roussin
• Hôtel Le Bonne Entente
• Service alimentaire Gordon 

(GFS)
• Brassard Buro
• Fromagerie Bergeron
• Club Richelieu
• Produits Kruger
• Pizza salvatore
• Journal de quebec
• TVA

Membres du 
conseil d'administration Nos partenaires

M. Jean Boulanger
M. Richard Cantin
Directeur régional des ventes, 
Est du Qc - Groupe Geloso

M. Bobby Côté
Directeur principal de comptes, 
Est du Qc - Produits Kruger S.E.C.

Mme Sylvie Couttet
Planificatrice financière - RBC, 
Banque Royale

M. Gontran Giguère
Directeur - 
Hôtel Le Bonne Entente

M. Jasmin Gilbert
Président

M. Jean Gosselin
M. Pierre Guérard

M. Jean Lafrance
Responsable - 
Les Oeuvres Jean Lafrance

M. Martin Lamontagne
Fondateur - Créaform
Propriétaire - 
Ferme la Repousse

M. Michel Thomassin
M. François Vigneault
M. Tommy Caron
Vice-Président et 
Directeur Général - 
Mercedes-Benz de Québec

M. Olivier Roussin
Vice-Président et 
Directeur Général - 
Immeubles Félix Roussin inc.

Pour de plus amples informations sur nos Œuvres :
Vous pouvez consulter notre site Internet : lesoeuvresjeanlafrance.ca
Vous pouvez nous joindre via notre adresse courriel : info@lesojl.com

Pour faire un don
Un don à Les Œuvres Jean Lafrance Inc. permettra à des jeunes en difficulté de suivre de la formation, de poursuivre leurs études,
de se loger convenablement, de se trouver un emploi… Bref, de commencer leur vie d’adulte du bon pied.

Je désire appuyer les jeunes et Les Œuvres Jean Lafrance Inc. en faisant un don de _________________________ $

Nom : _____________________________________________________________________________________    
Adresse : __________________________________________________   Ville : _______________________________________    Code postal : _______________

Téléphone : _________________________    Courriel :  _________________________________________________

Je désire avoir un reçu d’impôt :  Oui  Non

Je désire m’engager comme bénévole pour Les Œuvres Jean Lafrance Inc. :  Oui  Non

Pour faire parvenir un don : Les Œuvres Jean Lafrance Inc. • 1390 Route de l’Aéroport, Ville de Québec, QC, G2G 0L6

Pour pouvez aussi faire un don en ligne : lesoeuvresjeanlafrance.ca/faire-un-don/


